

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 29 DE MAYO DE 1795.

---

*Hamburgo 8 de Abril.*

**P**or el Capitan Bernit, que llegó aquí de Liverpool el 24 de Marzo, se ha sabido que el paquebot que salió de Cuxhaven el día 14 con la correspondencia pública, fué apresado pocos días despues. De 25 pasajeros que llevaba, los 17 eran emigrados.

Los Círculos de la Alta y Baxa Saxonia despacharán tropas á Westfalia, y los Príncipes aliados del Imperio han convenido en juntar un ejército de 120000 hombres, que no tardará en marchar hácia el Baxo-Rhin.

Se asegura que los Franceses han evacuado no solamente las plazas fronterizas de Holanda, sino tambien algunas de Alemania.

*Lóndres 24 de Abril.*

**S**e ha publicado en la Gazeta de la Corte del 18 una carta del Contra-Almirante Colpoys, fecha en Spithead el 16. En ella refiere que el 29 de Marzo los buques Ingleses de su mando Cervero y Sta. Margarita apresaron la corbeta Francesa Juan-Bart de 20 cañones y 120 hombres de tripulación; traia la correspondencia del Ministro de Francia en los Estados Unidos Americanos. Añade que el 10 del corriente mandó dar caza á 3 fragatas enemigas, de las cuales la Astrea apresó una al cabo de 58 minutos de combate, y el Anibal otra nombrada la *Gentile* de 40 cañones: de suerte que solamente la llamada *Fraternidad* pudo librarse. La cogida por la Astrea es la *Gloria*, de 26 cañones de á 12, doce de á 6, y quatro caronadas de á 36; la tripulacion consistia en 275 hombres, de los cuales hubo 40 entre muertos y heridos, contándose entre los últimos el Capitan Beens. La Astrea no tuvo sino 8 heridos, incluso 3 de peligro.— Ambas fragatas apresadas entraron el día 15 en Portsmouth.

Al

Al mismo puerto se ha transferido el General Forbes , que se embarcará allí para la isla de Sto. Domingo , llevando baxo sus órdenes 2800 hombres de infantería y 500 Húsares.

Antes de ayer se recibieron cartas del General Harcour, que salió de Bremerlee el mismo dia 18 en que toda la infantería Inglesa , compuesta de 26 Regimientos , concluyó su embarco para regresar á Inglaterra. Nada importante ha acaecido en los exércitos. Los Prusianos guardan el frente de la línea de la Holanda , y ocupan gran parte de la Frisia Oriental con cerca de 40000 hombres , cuyo quartel general está en Osna-bruck. Aquellas tropas cubrieron la retirada de las nuestras, la qual se executó con todo sosiego.— El Conde de Walmoden se halla en Emden con un crecido cuerpo de Hesseses y Hannoverianos.— Los Franceses han retrocedido retirándose á Holanda , y han sentado su quartel general en Deventer.

*Extracto de carta de Falmouth del dia 20.*

„El 16 entró aquí la corbeta Francesa Juan-Bart, que es la segunda de este nombre apresada á los Franceses en ménos de un mes ; es de porte de 24 cañones de á 8 , con 180 hombres de tripulacion. Habia salido de la isla de Aix el 15 , y al dia siguiente la encontró la division de Mr. J. B. Warren , que no tardó en alcanzarla y apresarla ; habia arrojado al mar 21 cañones. Refiere el Capitan Ingles de esta presa , que hallándose dicha division Británica el 17 á la altura de la Isla-Dieu se reconoció á barlovento un convoy de 40 velas escoltado por una fragata y una corbeta ; poco despues advirtió el Capitan varios de nuestros buques en medio del convoy , y al mismo tiempo algunas fragatas daban caza á su escolta.”

Añaden á esto los avisos de Plymouth del 21 que Mr. J. B. Warren apresó efectivamente la corbeta y 24 embarcaciones de aquel convoy en las aguas de Belle-Isle , obligó á otras 11 á dar á la costa , y allí fuéron quemadas ó destruidas.

Acaba de hacerse al mar el Almirante Waldegrave con quatro navios de 74 para cruzar sobre las costas de Francia.

Despues de arreglar ámbas Cámaras del Parlamento quanto se requeria para proceder á la sentencia en el proceso de Mr. Warren Hastings, se verificó esta ayer con toda solemnidad en la sala de Westminster. La votacion se hizo sobre 16 capítulos de acusacion : y la sentencia , que le intimó el Lord Chanciller, está concebida en estos términos: „ Warren Hastings,

Escudero: tengo que informaros de que sus Señorías os han absuelto de los delitos y malhechos de que estabais acusado. Quedais pues libre, pagando vuestras costas."—Duró esta causa 7 años y 4 meses.

*Brusélas 20 de Marzo.*

**L**os Realistas mandados por Stoflet y otros Xefes de aquel cuerpo han publicado el siguiente manifiesto, respondiendo á la proclama que los Representantes de la Convencion de Paris mandáron publicar en los países que ocupan aquellas tropas ofreciéndolas indulto y paz; „En nombre del Rey.—El Consejo militar de Anjou y Alto-Poitou á los Republicanos.—Franceses engañados.—Nos anunciáis ofertas de paz. La paz es el deseo de nuestros corazones; ¿pero con que derecho nos proponéis un perdon que os corresponde pedir? Teñidos con la sangre de nuestro Rey, manchados con la muerte de un millon de victimas, y con los incendios y devastaciones de nuestras propiedades; ¿que títulos presentais para inspirarnos seguridad y confianza? ¿Será acaso la muerte de Roberspierre y de Carrier? Pero indignada la naturaleza, se sublevaba contra estos monstruos sanguinarios: los clamores de la venganza pública llamaban la muerte sobre ellos; y así degollándolos, nada habeis hecho sino ceder á la necesidad. Entre vosotros una faccion aniquila á otra, y en breve amenaza igual suerte á la que reyna.—¿Os fundais por ventura en vuestras pretensas victorias? Pero no ignoramos que siempre ha presidido la mentira en vuestras imprentas públicas, y que padeciendo las mayores derrotas, usabais con arrogancia el language altivo de conquistadores de la Europa para engañar la credulidad de vuestros esclavos. ¿Será quizá haber puesto en libertad á nuestros hermanos prisionero? Pero estos tenían derecho á una libertad que solo pudo quitarles la tiranía: y supuesto los deteneis aun entre vosotros sin armas y sin defensa; ¿no tenemos razon para creer que aquella soltura momentánea sea un lazo diestramente armado para arrastrarnos á las mismas desgracias? Pero que! si pensásemos en creeros, se levantarían de sus sepulcros nuestros parientes y amigos asesinados, y nos dirían: „Guardaos del veneno que ocultan esas apariencias; ofreciéndonos la vida y la seguridad nos inmoláron á nosotros: igual suerte os espera seguramente; la faccion que entónces dominaba, reyna todavía: sus ideas son las mismas, y unos mismos sus fines: únicamente se han mudado los agen-

agentes y los medios."—Si no obstante es sincera vuestra voluntad, si mudados y humanizados vuestros corazones se inclinan á la paz, os diremos: restituid al heredero de vuestros Reyes su cetro y su corona, á la Religion su culto y sus ministros, á la Nobleza sus derechos y sus posesiones, y á todo el Reyno su antigua y respetable Constitucion, libre de los abusos introducidos por unos sucesos lamentables. Olvidando entónces todas vuestras culpas y todos vuestros delitos, nos arrojaremos á vuestros brazos, y uniremos nuestros corazones; nuestros sentimientos y nuestros deseos; pero sin estas medidas adoptadas ante todo, miramos con desprecio un indulto que el crimen no debe ofrecer á la virtud, y menospreciamos vuestros esfuerzos y vuestras amenazas. Sostenidos por nuestros valientes y generosos guerreros pelearemos hasta morir: y vosotros no reynareis sino sobre el sepulcro del último de nosotros.—Resuelto unánimemente en Maulevriers á 28 de Enero del año de gracia 1795; tercero del reynado de Luis XVII.—Firmado.—Stoflet &c."

*Ginebra 7 de Abril.*

**E**l 31 de Marzo se presentáron en la Convencion de Paris diputaciones de varias Juntas de barrios pidiendo la Constitucion del año de 1793.—Propuso Cambaceres, y se decretó, se formase una Junta de 7 vocales para que presenten un plan sobre el mejor método de disponer y arreglar dicha Constitucion quanto ántes sea posible.

Al dia siguiente entró en la sala de las sesiones una grandísima multitud de personas, gritando unas *la paz*, y otras *viva la República*. Los Diputados de un barrio solicitaron que se pudiese en libertad á todos los patriotas; y el pueblo que los acompañaba desfiló por la sala, llevando en los sombreros este lema: *Pan y la Constitucion de 1793*. En sus quejas atribuyéron el descrédito de los asignados á las leyes promulgadas por la Convencion: y encarándose luego al lado izquierdo, exclamaron: „;Montaña! tú que tantas veces en ocasiones de apuro has salvado á la República, usa de truenos y rayos, y disipa la tempestad.” Iguales instancias hiciéron otros barrios con expresiones bastante enérgicas, al paso que otros muchos animan á la Convencion á que permanezca firme, ofreciendo que sus cuerpos serán su antemural.—Observó el Representante Choudieu que no se fomentan estas alarmas sino para obligar á la

Convencion á salir de Paris; y decretó la Asamblea no suspender sus tareas hasta haber asegurado plenamente los medios de tener viveres, y nombrado una fuerza suficiente para proteger los abastos. Dixéron todos los Representantes que muchos dias hace les faltaba pan, y que solo comian bizcocho. Quiso Leconte asegurar que no corria peligro la Convencion; pero fué denunciado como que se burlaba de la situacion lamentable de la Asamblea, y que solamente se ocupaba en sembrar zizaña. Entró Isabeau á informar que el Convencional Anguis habia sido herido en una mano y en un labio, y luego preso en un barrio en donde hicieron fuego tambien contra el Diputado Penieres: que la insurreccion tuvo principio en el barrio llamado de la Ciudad, desde el qual se habia comunicado á los demas; acusó á uno de los que habian entrado en la sala de que formaba listas de proscripcion, y propuso se hiciesen pesquisas para descubrir á los que conmueven al pueblo, y entregarlos al Tribunal Criminal. Despues de decretarse así, observó Vergent que los autores de las turbulencias de aquel dia eran André, Lameth y Duport, que están en Lóndres. Dumont declamó fuertemente contra Chales, Choudieu y todos los Representantes del lado izquierdo, á quienes llamó enemigos furiosos del pueblo; sostuvo que el único objeto de estos alborotos era librar á los tres grandes delinqüentes (Barrere, Billaud y Collot), y pidió que aquella misma noche fuesen expatriados: lo qual se decretó en medio de los aplausos mas vivos. En vano los vocales del lado izquierdo pedian á voces se hiciese otra votacion mas formal, y todos ellos se precipitaban á un mismo tiempo hácia la tribuna. Para poner fin á sus clamores se decretó tambien la prision de Chales, Choudieu, y Fossedoire: se nombró á Pichegrú Comandante en xefe de la gente armada de Paris; en seguida se promulgó otro decreto para prender á Huguet, Leonardo-Bourdon, Ruamps, Duhem y Amar: y se acordó que todos los comprehendidos en estos y otros decretos semejantes sean encerrados en el castillo de Ham en Picardía.

El dia 2 se dió cuenta á la Convencion de estar presos Theret y Boissieres, dos hechuras de Collot de Herbois, y de que los cogieron con sus faltriqueras llenas de cartuchos. Se presentáron tambien varias diputaciones á dar el parabien á los Representantes por la energía de su conducta contra los delinqüentes.

En la sesión de este día se hizo relación del combate del Mediterráneo. Veamos las verdades que encierra. „Cinco navios Franceses trabáron combate con 15 Ingleses: el *ca-irá* se fué á pique; y el *Censor*, apresado por los enemigos, quedó enteramente inservible. Los Ingleses perdiéron el *Berwick*, y el *Ilustre* que se fué á pique. Además de sus 15 baxeles tenían los enemigos 2 Sicilianos de 74. Las tripulaciones de los Franceses acreditaron gran valor; pero muchos Oficiales se portáron mal, y merecen riguroso castigo.”—Leyóse luego una carta de Brest con noticias de que el navio *Experiencia* ha destruido todos los castillos Ingleses de la costa de Guinea, y echado á pique 210 embarcaciones empleadas en el tráfico de los negros; añade que apénas se supo esta noticia en Lóndres quebráron 400 casas de comercio. Creyó todo esto la Convencion, y mandó imprimir la noticia en el Diario de sus sesiones.

Hubo este mismo día un alboroto casi general en Paris, del qual se dió cuenta en la Convencion el 3. A causa de ello celebró aquella Asamblea una sesión el 2 por la noche, en la qual la comunicáron que los coches en que iban á su destierro los tres Diputados delinquentes, y á su encierro de Ham otros 3 Representantes, fuéron detenidos por el pueblo á viva fuerza, y muchos ciudadanos lleváron á la Junta de Seguridad general los 3 primeros Diputados. La mayor parte de la Convencion mostró asustarse por esta circunstancia. Saladin dixo que un cuerpo de guardia lo habia amenazado; añadió que *Cambon* y *Thuriot* eran los principales autores de esta sublevación, que *Lecointre* de Versalles habia tomado parte en ella, y que se habia fraguado en casa de *Durocher*. Este último llamó embustero é impostor á *Saladin*. Todos estos son Representantes. Entráron luego otros á informar que en el barrio de *Quinze-Vingts* era violento el alboroto, y que el proyecto de los sublevados consistia nada ménos que en confiar nuevamente á la Montaña las riendas del Gobierno; pero el General *Pichegrú* consiguió restablecer el sosiego.

*Garganta la olla, Obispado de Plasencia,*

12 de Mayo.

**D.** Francisco Xavier Fernandez, Cirujano titular de esta villa, ha executado en ella desde mediados de Noviembre de 1794 hasta fin de Enero de este año, la inoculación en 75 niños

ños de ámbos sexôs, de edad de ménos de 3 meses hasta la de 10 años: siguió el método de D. Timoteo O-Scanlan; y todos los inoculados salieron felizmente, aunque algunos se hallaban con otras enfermedades de denticion, lombrices, sarna, quartanas, postillas ó costras serosas, y de estar otros infestados de viruelas naturales. Al paso que ninguno de ellos se desgració, murieron 22 de la epidemia de viruelas que casi por el mismo tiempo se padeció en este pueblo, y otros de los que tambien las tuvieron naturales quedáron lisiados ó deformes. No obstante los muchos frios, no se impidió á los inoculados saliesen de sus casas: é igual felicidad tuvieron los que no se prepararon para dicha operacion, que los preparados.

*Madrid 29 de Mayo.*

**H**a concedido el Rey plaza supernumeraria de Oidor de la Chancillería de Valladolid á D. Joseph Antonio Palacio, y la de Alcalde del Crímen de ella que por está promocion resulta vacante á D. Miguel Ortiz Otañez; para una plaza de Oidor nuevamente aumentada en la Audiencia de Extremadura se ha dignado nombrar á D. Pedro Bernardo Sanchoyerto: para la resulta de Alcalde del Crímen que este dexará á D. Juan Francisco Xavier Gonzalez Calderón; y para la Vara de Alcalde mayor de nueva creacion de la villa de Villarejo de Fuentes á D. Joachín de Armesto y Texeyro.

El General en xefe del ejército de campaña de Navarra y Guipuzcoa Príncipe de Castelfranco, en carta de 18 del presente ha remitido el parte que recibió del Teniente General Don Joseph Simon de Crespo, Comandante de la frontera de Guipuzcoa, desde Mondragon con fecha del 13, que á la letra es como sigue:

„ El Mariscal de Campo D. Estéban Miró, Comandante de mi vanguardia, y el Brigadier D. Francisco Eguia, Coronel del Regimiento de Toledo, que se halla encargado del mando de los puestos avanzados de Elgoivar, me han dirigido los partes de las funciones ocurridas con los enemigos en la mañana del dia 9 del corriente en los puntos de Sasiola, Azcárate, monte de Musquiruchu y puesto de Larrascanda, que refieren lo siguiente:

„ Ayer á las 7 de la mañana me dió parte el Teniente Coronel D. Fernando Miranda, Capitan de granaderos de Asturias, que se hallaba de Xefe de dia en Elosua, de haber los ene-

enemigos arrollado el puesto avanzado de su izquierda; á los 10 minutos ya estaba yo en marcha con las tropas de este cuartel para aquel monte, donde luego que llegué coloqué á todos por batallones, y quedé dispuesto á recibir al enemigo.

Era tan fuerte la niebla que á la distancia de 6 pasos no se distinguían los objetos, y esta razon me imposibilitaba obrar; en esta situacion dispuse que el Comandante del destacamento de Catalanes, compuesto de 130 hombres, con un Oficial de Alava y paisanos, se adelantase con precaucion hácia el puesto que habia sido arrollado, á fin que lo reconociera, y saber si los enemigos subsistian en él, previniendo al Comandante del destacamento que si no estaban lo ocupase, y me diera aviso: lo verificó á las 2 horas, noticiándome que se habian retirado de allí, donde solo habia hallado algunos soldados nuestros muertos.

A las 4 de la tarde se disipó la niebla, y en cumplimiento de la orden de V. E. me puse en marcha hácia el monte Musquiruchu, para amenazar á los enemigos en caso que continuasen el ataque contra Azcárate (de que habia tenido aviso V.E.); pero á mi llegada á dicho monte hallé se habian retirado, por lo que determiné que los citados Voluntarios de Cataluña con 50 Alaveses se adelantaran á la última loma sobre Azcoitia á fin de asegurarme de su total retirada, que supe al regreso de este destacamento, siendo las 6 y media: por cuya razon me retiré á Vergara.

El segundo Teniente de Asturias D. Antonio Retamar, que se hallaba mandando el puesto que fué arrollado, me informó de que habiéndose los enemigos apoderado del Musquiruchu á favor de la espesísima niebla, no habia podido ménos de ser envuelto él, pues que su puesto estaba guardado y sostenido por aquel: y que como el número de enemigos de que se vió rodeado era crecidísimo segun el ruido, y á los que advirtió sobre sí por todas partes fué con sable en mano, se vió en la precision de retirarse en el mejor orden que le fué posible, dexando 8 muertos, un herido y 13 prisioneros."

Dice Eguia: „Habiendo tenido aviso de Sasiola de que los enemigos atacaban aquel puesto, creí que por mi frente sucederia lo mismo, y dispuse subiesen refuerzos á los montes de Guaristi, y Musquiruchu; seguidamente supe que los atacantes se habian apoderado de este último monte, y al toque de generala

hice subir las tropas restantes en este cuartel , mandando se dirigiesen á los parages señalados para este caso.

El Teniente Coronel D. Juan Carlos de Araizaga , que se hallaba de Xefe de dia en Musquiruchu , á precaucion por la densísima niebla que desde las 12 de la noche ántes hubo , dispuso en la misma salieran á la una 3 Oficiales á reconocer las avanzadas , y regresáron despues de amanecer sin haber notado novedad alguna.

Serian las 5 y quarto quando le dió parte un Cadete subia el enemigo por la del centro , y que seguia adelante sin perder momento ; no obstante que no habia oido tiro alguno dispuso que la tropa que tenia en aquel puesto de los batallones de Jaen y Voluntarios de Guipuzcoa , se formasen en batalla , cubriendo sus flancos , y á 150 paisanos Vizcainos , que tambien tenia , los colocó en segunda línea ; destacó 25 hombres y 3 Oficiales para que reconociesen el frente y costados. Uno de ellos le dió brevemente parte estaban encima los enemigos , segun el gran murmullo que sentia , pues la niebla impedia totalmente el distinguirlos ; con cuya noticia tomó posicion á retaguardia para evitar el ser cortado , y previno á la tropa que quedó con él no hiciera fuego hasta tener los enemigos sobre las puntas de sus bayonetas , pues apénas se podian ver los objetos á 3 varas de distancia.

Al punto de hacer esta advertencia le hicieron una descarga , y atacáron tan de cerca con sable en mano , que aunque se mantenía la formacion en buen órden , habiendo sido rota por la derecha , no le fué posible poderla volver á reunir , y tomó el partido de regresarse en el modo mejor á esta villa.

D. Francisco Zuaznavar , Capitan de Voluntarios de Guipuzcoa , que se hallaba mandando á la sazón en Azcárate , oia tiros , y resultándole de ellos algunos heridos por la parte de Madariaga , juzgó conveniente pasar á situarse al punto señalado para su última defensa : á las 9 de aquella mañana supo la pérdida del Musquiruchu , y que el puesto de Uchartiaga se veia precisado á retirarse , por lo que se reunió al refuerzo que habia ya en Guaristi , y quedó mandando ; una hora despues empezó á ser atacado con el mayor empeño por los enemigos , que continuáron 3 horas ; pero á pesar del vivísimo fuego que hicieron , y los refuerzos que durante el ataque se les unian , no les fué posible desalojar á los nuestros de su posicion , deter-

minando en vista de la imposibilidad retirarse á Azpeitia, y Azcoitia á poco mas de las 2 de la tarde, á cuya hora se volviéron á ocupar por las tropas del Rey y paisanos armados los puestos que habia hecho dexar la niebla.

D. Ramon de Cáceres, Capitan de los tercios de Vizcaya, que se hallaba mandando en el puesto de Larrascanda, fué atacado á las 4 de ella, y duró el fuego hasta las 8, que se vió en la precision de retirarse, quedando en la execucion de este partido prisionero él mismo, con un Sargento, y 7 de sus paisanos; pero despues se recuperó el puesto nuevamente, y quedan los Vizcainos en posesion de él.

El punto de Sasiola que mandaba el Coronel D. Severo Oliver lo atacaron á las 6 de la mañana, hora á que se retiraron sus avanzadas, despues de haber entretenido al enemigo. La artillería de los Vizcainos los contuvo por el acierto con que se servia, pero como no descubre el vado de la izquierda, tuvo por esta parte que defenderlo D. Joseph Peilaron, segundo Teniente de granaderos, con 200 Vizcainos, y una emboscada que tenia para impedirles el paso por el camino real de Deba: en efecto lo consiguió, y desengañados con escarmiento y mucha pérdida, se retiraron perseguidos del Sargento primero de granaderos de Asturias Francisco Gonzalez, con 20 hombres de su compañía y 10 Vizcainos, obligando á una guardia Francesa, colocada á la izquierda de Iziar, á retirarse.

El haber sido rechazados y batidos en la mayor parte de los puestos que atacaron, el no seguir las ventajas en los dos que arrollaron por la niebla, ni mantenerlos, aunque para sus ideas podian ser muy ventajosos, es una prueba convincente de la pérdida de la accion en lo general, y lo acredita mas el disgusto y sentimiento que manifestaron en Azpeitia y Azcoitia, quedando en el propio dia ocupando nosotros todos los puestos que teniamos."

Inmediatamente que recibí el parte de Miró dispuse que el destacamento de Reales Guardias de Corps, que se halla en Arichavaleta, y las compañías de Guardias Españolas y Walongas de este quartel pasasen á Vergara, donde me hallaba yo ántes de media hora; pero juzgando conveniente subir á Elosua, lo verifiqué con mis Ayudantes de campo D. Joseph Bodedet y D. Gaspar Gomez: á mi llegada hallé la espesísima niebla, que no dexaba distinguirnó á distancia de seis pasos, y de consiguiente me impedia maniobrar. El

El Mariscal de Campo D. Estéban Miró procedió en sus disposiciones con toda actividad y acierto, é igualmente el Brigadier D. Francisco Eguia, que reforzando oportunamente todos los puestos, logró contener á los enemigos, que le atacaron por su frente en número de 400, y me es indispensable recomendarlo á V. E., haciendo lo mismo por el valor y constancia de todos los Oficiales, tropa y paisanos que se hallaron en las funciones; pero con particularidad al Coronel D. Severo Oliver, Comandante de Sasiola, y al Capitan de voluntarios de Guipuzcoa D. Francisco Zuaznavar, que mandaba en Azcárate; á este le tengo recomendado ya por el particular mérito que ha contraído en otras ocasiones, y se hace nuevamente acreedor á las gracias que S. M. tenga á bien dispensarle.

La pérdida que hemos tenido en las referidas acciones consiste en un Sargento y 7 soldados del Regimiento de Asturias, con 3 del batallon de Jaen, 3 paisanos de Vizcaya, y uno de Alava muertos, en un soldado de Asturias, 2 de Jaen, 7 de voluntarios de Guipuzcoa, y 5 paisanos Vizcainos heridos, en el citado Capitan D. Ramon de Cáceres de estos últimos, con un Sargento de los mismos, otro de Alaveses, 13 soldados de Asturias, uno de Jaen, 7 de Guipuzcoa, 6 paisanos de Vizcaya, y 2 de Alava prisioneros. La de los enemigos es considerablemente mayor, pues ademas de 5 prisioneros que les hicimos, pasan de 200 los que tuviéron entre muertos y heridos."

A instancias de Doña María Josepha Dorronzoro, vecina de esta Corte, madre, tutora y curadora ad bona de la persona y bienes de Don Manuel María Gonzalo del Rio y Dorronzoro, su hijo menor, y en vista de lo expuesto por su curador ad litem, y de lo resultante de una informacion de utilidad, por auto de 8 del corriente proveído por el Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente primero de Villa, ante D. Joseph Mateo y Aguado, Escribano del Número de ella, se ha mandado proceder á la venta de una hacienda raiz, que á dicho menor pertenece en la villa de Villamanta y su término, compuesta de unas casas principales, y una panera independiente de ellas; con diferentes muebles, 28 olivos y una fanega de tierra, que ocupan la cerca que tienen dichas casas, unas frontera junto al caño: una viña donde dicen la Vega de Sta. Catalina: otra tierra donde dicen Valdelamata: otra donde dicen el Egio; y otra en dicho sitio y término, que todo ello le fué adjudicado por fallecimiento de D. Manuel Julian Gonzalo del Rio, su padre, en la cantidad de 46,207 rs.

Los subscriptores á los trages del Ticiano acudirán á recoger el quaderno 16 á las Librerías de Barco y Quiroga.

**Memorial literario.** Diciembre; parte 2.<sup>a</sup> Contiene una exhortacion del Obispo de Bolonia á su Clero: los decretos sobre el nuevo empréstito á renta vitalicia, y el aumento del precio en el tabaco: breve resumen histórico de las erupciones del Vesuvio: libros, teatros &c.

**Conversaciones del Exc. Sr. D. Antonio de Ulloa con sus tres hijos en servicio de la Marina, instructivas y curiosas, sobre las navegaciones y modo de hacerlas, el pilotage y la maniobra: noticia de vientos, mares y corrientes: aves, pescados y anfibios; y de los fenómenos que se observan en los mares de la redondéz del globo: un tomo en 8.<sup>o</sup> marquilla. Se hallará en casa de Sancha; en Cádiz en la de Pajáres, en el Ferrol en la de Lainé, en Cartagena en la de Benedito, en Barcelona en la de Suriá, y en Sevilla en la de Berard, Blanchard y Compañía.**

**Poesías escogidas de D. Francisco Gomez de Quevedo y Villegas, para servir de continuacion á las obras escogidas en prosa del mismo, impresas en Madrid. El nombre del autor basta para su elogio; se han colocado en esta coleccion sus mejores letrillas, jácaras y romances: sus mejores sonetos, así serios como jocosos, y dos de sus tres sátiras, con otras varias piezas, entre ellas el poema jocosos de Orlando el enamorado. Asimismo se han escogido y añadido, por no hallarse en ninguna de sus ediciones publicadas hasta ahora, las mejores poesías del Bachiller Francisco de la Torre, que publicó Quevedo el año de 1631, y muchos le atribuyen: un tomo en 8.<sup>o</sup> de 397 páginas. Se hallará en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real; de Cerro, calle de Cedaceiros; en su puesto, calle de Alcalá; y en el del Diario, frente á Santo Tomas: su precio en pasta 10 rs., y á la rústica 8.**

**Advertencias á un nuevo Sacerdote en carta de un amigo suyo Eclesiástico: contiene muchos é importantes documentos, sacados de los mejores autores que han escrito sobre la perfeccion del estado Sacerdotal. Se hallará en la Librería de Ortega y herederos de Ibarra, calle angosta de Majaderitos.**

**Tratado de la naturaleza, origen y causas de los cometas, con la historia de todos los que se tiene noticia haberse visto, y de los efectos que se les han atribuido; se manifiesta quan sin fundamento se dice que son infaustos; y se expone el método de observar astronómicamente sus lugares aparentes, y hallar los verdaderos en el cielo, con una lámina demostrativa: escrito por el P. Joseph Casani, de la Compañía de Jesus: un tomo en 8.<sup>o</sup> Se hallará en la Librería de Guerrero, calle de las Dos Hermanas, número 22, quarto baxo: su precio 6 rs.**

**El verdadero retrato del P. Fr. Diego de Cádiz, Misionero Apostólico de Andalucía, grabado por D. Bartolomé Vazquez, se vende únicamente en la Librería de Escribano, calle de las Carretas, á 2 rs.**

**Nueva coleccion de música para flauta, compuesta de ocho minues, 12 contradanzas, quatro bayles, seis alemandas, y un rondó con su alegreto del Sr. Pleyel, y seis seguidillas nuevas. Se hallará en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real.**